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Plurale dei nomi che finiscono in -CO e -GO

• I nomi che terminano in -co e -go possono formare il plurale 
maschile in -chi e -ghi oppure in -ci e -gi.

I nomi con l'accento sulla penultima sillaba di solito mantegono la 
consonante velare:

albergo ▶ alberghi
fungo ▶ funghi
fuoco ▶ fuochi
lago ▶ laghi
gioco ▶ giochi



• I nomi con l'accento sulla terzultima sillaba di solito mutano la 
consonante in palatale:

medico ▶ medici
monaco ▶ monaci
psicologo ▶ psicologi
archeologo ▶ archeologi
equivoco ▶ equivoci



• Le eccezioni sono poche e tra le più diffuse ricordiamo:

amico ▶ amici
greco ▶ greci
nemico ▶ nemici
porco ▶ porci
analogo ▶ analoghi
arcipelago ▶ arcipelaghi
catalogo ▶ cataloghi
dialogo ▶ dialoghi
naufrago ▶ naufraghi



• Esistono delle parole che presentano entrambe le forme di plurale 
-ci / -chi, -gi / -ghi.
Le più comuni sono:

stomaco - stomaci/stomachi 
antropofago - antrofagi/antropofaghi
achirurgo - chirurgi/chirurghi



• I nomi in ca e ga conservono al plurale il suono 
gutturale: barca-barche; collega-colleghi. Fa 
eccezione Belga che al plurale maschile fa Belgi, mentre il 
plurale femminile è regolarmente Belghe.



Esercizio

• https://wordwall.net/et/resource/58138400/italiano/plurali-di-nomi-
in-co-go 



Trasformare al plurale i seguenti 
nomi terminanti in co, ca, go, ga. 
• Albergo
• Amica
• Amico
• Banca
• Barca
• Bottega
• Buca
• Canonico
• Carico
• Casco
• Castigo
• Catalogo
• Cattolica
• Cattolico
• Collega
• Cuoca
• Cuoco
• Dialogo
• Epilogo
• Filologo
• Gerarca
• Greco
• Incarico
• Manico
• Monaca
• Monaco
• Monarca
• Monologo
• Musica
• Naufraga
• Naufrago
• Nemica
• Nemico
• Parroco
• Patriarca
• Porco
• Psicologa
• Psicologo



Plurale dei nomi che finiscono in -CIA e -GIA

• La norma nella grafia dei plurali dei nomi in –cia e –gia con i 
atona è la seguente:

Conserviamo la i quando la c e la g dei nessi –cia e –gia sono 
precedute da vocale:

camicia ▶ camicie
valigia ▶ valigie
acacia ▶ acacie
ciliegia ▶ ciliegie



• Eliminiamo la i quando la c e la g dei nessi –cia e –gia sono 
precedute da consonante:

provincia ▶ province
quercia ▶ querce
frangia ▶ frange
conscia ▶ consce
coscia ▶ cosce
fascia ▶ fasce



• Quando invece la i dei gruppi -cia, -gia, -scia è accentata, al 
plurale  si conserva sempre:
farmacìa ▶ farmacìe
strategìa ▶ strategìe
scìa ▶ scìe.

• I nomi e gli aggettivi che finiscono in –accia, –iccia, –occia, –uccia 
perdono la i al plurale:

cosuccia ▶ cosucce
grassoccia ▶ grassocce
mangereccia ▶ mangerecce
parolaccia ▶ parolacce
rossiccia ▶ rossicce



• https://www.impariamoitaliano.com/plur09.htm 



Gioco

https://wordwall.net/ru/resource/1007351/italiano/il-plurale-dei-nomi
-in-cia-gia 


